

## 10月定例教育委員会 会議録

- 1 開催日 平成29年10月5日(木)
- 2 開催場所 青少年女性センター 4階 大会議室
- 3 出席した委員 田淵教育長、吉田委員、森委員、坂元委員、廣岡委員
- 4 出席した職員 高井教育総務部長、大西教育指導部長、  
井部教育指導部調整担当部長、  
平田教育総務部次長、  
小西教育総務部中学校給食準備担当参事、  
野村教育指導部スポーツ振興担当参事、  
石川教育指導部学校教育担当参事、  
吉田教育総務課長、竹中学務課長、  
山本学校教育課長、長瀬青少年育成課長、  
中田教育研究所長、  
山野教育総務課副課長
- 5 傍聴者 2人
- 6 議事の要旨
  - 開会 午後2時00分
  - 会議録署名委員指名のこと  
坂元委員に決定
  - 9月定例教育委員会の会議録報告承認のこと  
(事務局から会議録朗読報告)  
承認
  - 会議公開の可否決定のこと  
専決報告2「市内中学校教諭の懲戒内申について」は非公開とし、他は公開することに決定

(専決報告)

1 学校医の委嘱について

(教育総務部次長から説明)

承 認

委 員 : このたびの委嘱は平成 29 年 10 月 1 日からであるが、前任者の任期は平成 29 年 9 月 30 日に満了したという認識でよいか。

事 務 局 : そのとおりである。

委 員 : 学校医の報酬は年額で規定されているが、委嘱期間に応じて按分されるという認識でよいか。

事 務 局 : そのとおりである。このたびの委嘱期間は半年間であるため、報酬は規定された額の 2 分の 1 となる。

2 市内中学校教諭の懲戒内申について

(議事を非公開とする)

○ 次期定例教育委員会予定日のこと

11 月 9 日 (木) 午後 2 時から開催することに決定

○ 教育長諸報告

(1) 公開事業評価について

9 月 30 日 (土)、10 月 1 日 (日) の 2 日間にわたり実施された。教育委員会関連分の結果については、後ほど教育指導部長から報告がある。

(2) 地区別行政懇談会について

「だれもが住みやすく活力あるまちづくりのための地域と行政との協働について」をテーマに、9 月から 11 月にかけて市内 10 地区の地域住民と意見交換を行っている。

## ○ 教育委員諸報告

[吉田委員から]

### (1) 摂津市の取組について

大阪府摂津市では、市長がまちづくりのテーマとして「人間基礎教育」を掲げており、「思いやりの心」「奉仕の心」「感謝の心」「あいさつを励行する心」「節約・環境を大切に作る心」の5つの心を柱に据えている。教育委員会だけでなく、環境部などにも関わる柱も含んでおり、教育に関して組織を横断した連携が図られていることが伝わってくる。また、JR摂津駅には「人間基礎教育」に関する看板が複数設置されており、JR利用者の目に自然と飛び込んでくるような仕掛けがなされている。市全体で教育を推進しようとしている先進事例であると感じたため、この場で紹介させてもらいたい。

[廣岡委員から]

### (1) いなみ野学園との連携について

生涯学習に関する会議に出席した際に、「加古川市が開催しているマラソン等のイベントにおいて、いなみ野学園の高齢者の方々のお力を活用されてはどうか」といった提案をいただいた。今後、いなみ野学園からも本市に対して直接アプローチがあるかもしれない。

教 育 長 : いなみ野学園の方々には、文化的な活動の場での子どもたちとの交流や、学校園の環境整備など、様々な場面でご支援をいただいている。このたび、スポーツ関係の行事における連携についてご提案をいただいたところであるが、事務局としてはどのように考えるか。

事 務 局 : 現在策定中のスポーツ推進計画においても、スポーツボランティアの発掘・養成という視点で、高齢者の方々との連携も含めた地域との協働を盛り込みたいと考えている。

[坂元委員から]

### (1) 学校園訪問の所感について

今回は神吉中学校を訪問した。中学生は多感な時期であるにも関わらず、素直で落ち着いた生徒ばかりであり、改めて良い学校であると感じた。これも日頃の先生方の努力の成果であると思うので感謝申しあげたい。また、当該校は工事中であったが、生徒の安全面に配慮して工事が進められていたことを評価したい。今後も多くの学校で工事が実施されることと思うが、引き続き子どもたちの安全確保に努めていただきたい。

### (2) 小学校の運動会について

天候等の関係上、練習時間の確保が難しかったと思うが、素晴らしい内容であった。組み体操も安全面に配慮した上で見応えのあるものになっていたが、マットの活用など、今後もあらゆる安全方策の可能性を探ってもらいたいと思う。

(3) 事故防止に関する情報提供について

ある誌面上に掲載されていたことであるが、野球の競技中に側溝に落ちて腹部外傷を負った事例があった。学校現場での事故ではないが、事故防止の観点から必要と思われる情報があれば今後も提供していきたい。

○ 教育総務部長諸報告

(1) 平成 30 年度加古川市立幼稚園・認定こども園の園児募集について

10 月 10 日（火）から平成 30 年 4 月入園の幼稚園・認定こども園児の募集が始まる。また、新たに鳩里幼稚園において 4 歳児クラスを増設する。

以上、1 件について報告

○ 教育指導部長諸報告

(1) 議会事務事業評価の結果について

9 月 12 日（火）開催の総務教育常任委員会において、議会事務事業評価として「児童クラブ運営事業」が取り上げられ、27 日（水）の本会議において「拡充」との決議があった。

(2) 第 3 回社会教育委員会議の開催報告について

9 月 15 日（金）に、第 3 回「社会教育委員会議」を開催した。

(3) 公開事業評価の結果について

10 月 1 日（日）に実施された公開事業評価において「世代間交流学習会事業補助金交付事業」が取り上げられ、「廃止及び抜本的見直し」が 6 名、「要改善」が 7 名、「現状維持」が 5 名、「拡充」が 2 名という結果となった。

(4) 第 5 回記念加古川市民スポーツカーニバルについて

11 月 2 日（木）から 4 日（土）に第 5 回記念加古川市民スポーツカーニバルを開催する。

(5) 平成 29 年度 地域に学ぶ「トライやる・ウィーク」（後期）の実施について

後期の地域に学ぶ「トライやる・ウィーク」が、11 月 6 日（月）から 10 日（金）に実施される。

(6) 東播地区中学校新人体育大会について

10 月 21 日（土）、22 日（日）を中心に、東播地区各市において、東播地区中学校新人体育大会が開催される。

(7) 第30回全日本マーチングコンテスト出場激励会の開催について

平岡中学校管楽部が、関西マーチングコンテストにおいて金賞を受賞し、関西代表として、11月19日(日)に大阪城ホールにて行われる全日本マーチングコンテストに出場する。

(8) 平成29年度 ふれあいハッピーフェスタについて

「平成29年度 ふれあいハッピーフェスタ」を11月25日(土)に実施する。

(9) 市立中学校教員による不適切な事案について

市内中学校において、同校に勤務する教員が、卒業生に対しSNSを使って不適切なメッセージを送ったという事案について、新聞報道があった。

以上、9件について報告

○ 閉 会      午後3時5分